
Nancy, le 15 juin 2020 

 

 

Nouvelles du Conseil général 
 

 

Depuis le 11 juin nous avons la joie d’avoir Sr Fabiola de nouveau avec 
nous en Europe. Sur le site de la Doctrine vous avez pu voir qu’elle a 
bien utilisé son temps supplémentaire en Côte d’Ivoire pour la 
formation spirituelle des novices et des jeunes sœurs et pour leur 
apprendre quelques éléments de la langue coréenne. 

 

* 

Nous aurons une réunion du conseil général fin juin. Nous serons contentes de nous retrouver « en 
vrai » après un certain nombre de réunions par skype. 

* 

Joie à Mashahidi au Congo  

Depuis le début du confinement les écoles étaient fermées au Congo, et notre 
Sœur Antoinette Mbilia a bien pu profiter de ce temps pour faire avancer les 
travaux de la construction de deux salles de classe supplémentaires, qui étaient 
devenues nécessaires afin de 
pouvoir offrir un cycle complet de 
6 ans à l’école primaire. En ce 11 
juin l'ingénieur a remis les clés 
aux Sœurs Anto et Micheline. 
Tout sera prêt et meublé pour la 
rentrée en septembre. 

 

* 

 

Quelques échos de la mission de la Province de Corée : 

• Au Cambodge : création d’une entité juridique « Family Vatelot » qui donne une existence légale 
à la Congrégation au Cambodge et qui permettra à nos sœurs coréennes, qui y sont en mission, 
de vivre et de travailler en toute sécurité. 
 



• À Mungyeong où notre Congrégation a été envoyée, le 
Gouvernement provincial de Corée a fait une demande à la 
Congrégation pour prendre en charge l'apostolat «All 
Together Care Center» (=centre de soins « tous ensemble »), 

et le Conseil provincial a décidé de 
lancer un nouveau service 
apostolique pour les enfants dont 
les parents travaillent tous les 
deux et pour les familles avec beaucoup d’enfants etc. Cette mission 
est une mission éducative auprès des enfants du primaire après la 
classe.  
 
• Ce 27 mai la Province de Corée a fêté le 50e anniversaire de 
l’Université Catholique de Sang Jii, fondée par nos Sœurs dès leur 
arrivée, et qui est depuis longtemps sous la tutelle du diocèse 
d’Andong.  
 

• Ensuite le 11 juin nos sœurs coréennes ont pu fêter les 50 ans de la Maison de Retraite (EHPAD) 
Sacré-Cœur, à Seon San.  
 

Une Messe d’action de grâces a été célébrée pour les Sœurs et employés qui y ont travaillé et 
travaillent généreusement pour le bien-être des personnes âgées.  
 
A cause du Covid19, les deux célébrations ont été très simples et avec assistance restreinte.  

* 

* 

Nos sœurs de Beauraing ont préparé une belle célébration pour fêter ensemble 
cette année le pèlerinage de la Doctrine Chrétienne à Notre-Dame de 
Beauraing, même si nous ne pouvons pas nous y déplacer à cause du virus. Vous 
recevrez donc dans les prochains jours, par un envoi séparé 

• le mot d’accueil de Sr Gaby  
• le déroulement de célébration  
• une référence pour retrouver sur you tube la video d’accueil   
• une autre référence pour retrouver une vidéo avec un nouveau chant  
• les partitions des chants 

Vous pouvez bien entendu modifier cette célébration. Ce serait 
beau, si le dimanche 19 juillet, ou à une date proche, toutes les 
communautés de la Congrégation pouvaient se réunir pour 
célébrer Notre-Dame de Beauraing, dans un même esprit et selon 
le thème défini pour cette année par les responsables des 
sanctuaires. Nous disons un très grand merci à la communauté de 
Beauraing et nous leur souhaitons de pouvoir reprendre bientôt 
l’accueil des pèlerins.  



* 

Ce 20 juin nous allons toutes nous réjouir avec notre Soeur Anna Marcangeli, de la communauté de 
St Joseph, qui fêtera ses 100 ans. Nous lui souhaitons une bonne santé et beaucoup de joie. 

* 

La Congrégation de l’œuvre Missionnaire de Jésus et de Marie, 
qui a décidé d’acheter la 3e partie de notre Maison de Rome, 
gère dans les parties déjà achetées, une maison d’accueil. A 
cause du Covid 19 elles n’ont plus eu de pèlerins à accueillir 
depuis des mois. Aussi les sœurs ont demandé un délai 
supplémentaire de 3 mois pour finaliser l’achat de la 3e partie. 
Malgré toutes les autorisations reçues en temps utile, cela 
nous amènera au mois de décembre pour la signature de l’acte 
définitif. Donc Sr Angela ne rejoindra Nancy qu’à ce moment-
là. Elle est très bien entourée et en bonne forme. 

                                                             

* 

Déconfinement un peu partout : 

Nous allons peu à peu sortir du confinement. En Afrique, les deux capitales, Abidjan et Kinshasa, ont 
été isolées depuis l’enregistrement des premiers cas de Covid 19.  Le déconfinement progressif a 
commencé dans les deux pays. Avec beaucoup de réticences et de précautions. Car pour les mesures 
de sécurité tout le monde doit chercher à se procurer soi-même les moyens, les gouvernements ne 
fournissent rien. Les églises, les écoles et les activités des foyers ont repris en Côte d’Ivoire depuis le 
25 mai, mais les contaminations augmentent encore. Toutes nos sœurs et nos jeunes en formation se 
portent bien. Dans les deux pays les prêtres ont parfois célébré l’eucharistie avec nos sœurs en 
communauté.  

 

Nos sœurs d’Algérie sont restées confinées depuis des semaines et les activités du Centre diocésain 
d’Oran sont à l’arrêt. Nos sœurs ont gardé cependant des contacts avec leurs voisins et amis. Parfois 
un prêtre du diocèse est venu célébrer l’eucharistie à la communauté. Pour maintenir la cohésion de 
son diocèse l’évêque d’Oran a fait beaucoup de messages par internet aux chrétiens. 

 

Au Chili la situation sanitaire reste très préoccupante. Le confinement est encore total, mais les 
infections continuent de progresser. Nos sœurs sont en bonne forme, mais elles se font beaucoup de 
soucis pour tous les pauvres qui les entourent et qui ont du mal à se procurer le nécessaire dans une 
situation sociale et politique qui était déjà difficile depuis l’explosion sociale du mois d’octobre. Nos 
sœurs s’engagent avec les réfugiés du Venezuela, de Haïti. La situation de ces migrants est très 
précaire, maintenant ils souffrent encore plus. Nos sœurs enseignantes continuent leur travail avec 
les élèves par internet. 

 



La Corée, qui a bien maîtrisé la situation, registre néanmoins tous les jours encore de nouvelles 
infections, surtout dans la capitale. La population a peur d’une deuxième vague d’infection. 

En Europe il est désormais possible de participer de nouveau à la 
messe, même si les obligations d’inscription préalable et toutes les 
mesures d’hygiène nous démontrent que les gens ne se sentent 
pas encore en sécurité. Ils reprennent peu à peu leur travail, les 
élèves sont rentrés en classe, parfois par demi-classes, ou de 
manière facultative.  A partir du 15 juin, les frontières vont s’ouvrir 
et la libre circulation des personnes sera de nouveau possible à 
l’intérieur de l’Europe. Aux frontières, le drapeau européen ne 
sera donc plus en berne. 

 

* 

Nous avons le regret de vous annoncer que Sr Elisabeth Kim, de la Province de Corée, a décidé de 
quitter la Congrégation. Elle vient de recevoir son indult de Rome. Nous lui souhaitons de trouver 
joie et satisfaction sur son nouveau chemin et nous l’assurons de notre prière fraternelle. 

 
* 

Décès de nos Sœurs 

• Sr Thérèse Olry, décédée le 2 avril 2020 à St Joseph, à l’âge de 79 ans. 
• Sr Geneviève Minck, décédée le 6 avril 2020 à St Joseph, à l’âge de 81 ans. 
• Sr Camille Herbier, décédée le 16 avril 2020 à St Joseph à l’âge de 97 ans.  
 

 

En toute affection fraternelle 

 

Sr Gaby  
et les Conseillères générales 

 

 


